

1732

REAL DECRETO 3382/1981, de 27 de noviembre, por el que se declara conjunto histórico-artístico la ciudad de Jumilla (Murcia).

La ciudad de Jumilla está situada en la cima de una estratificación occidental de la sierra de Buy por cuyas faldas meridionales se extiende la población, que anteriormente estuvo dentro del recinto amurallado del castillo.

Todo el conjunto de Jumilla constituye uno de los principales e interesantes complejos en el panorama de la arquitectura regional murciana, tanto por la excepcional grandiosidad y coherencia de cada uno de sus monumentos, como por la alta calidad de las obras de arte que se conservan en las iglesias y en edificios civiles, abundantes en esta ciudad.

En el casco urbano se diseminan palacios y casas blasonadas, cuya mayor riqueza la componen los balcones, rejas y portones de una escuela importante y característica que es la jumillana.

La importancia y trascendencia de este conjunto histórico-artístico en la historia y en el arte de la región murciana han sido reconocidas en el informe emitido por la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando en relación con el expediente incoado por la Dirección General de Bellas Artes, Archivos y Bibliotecas sobre el citado conjunto.

En su virtud, de acuerdo con lo dispuesto en los artículos tercero, catorce, quince y treinta y tres de la Ley de trece de mayo de mil novecientos treinta y tres, y diecisiete, dieciocho y diecinueve del Reglamento para su aplicación, de dieciséis de abril de mil novecientos treinta y seis, a propuesta del Ministro de Cultura y previa deliberación del Consejo de Ministros, en su reunión del día veintisiete de noviembre de mil novecientos ochenta y uno,

DISPONGO:

Artículo primero.—Se declara conjunto histórico-artístico la ciudad de Jumilla (Murcia), según delimitación que figura en el plano unido al expediente y que se publica como anexo a la presente disposición.

Artículo segundo.—La tutela y defensa de este conjunto, que queda bajo la protección del Estado, será ejercida a través de la Dirección General de Bellas Artes, Archivos y Bibliotecas, por el Ministerio de Cultura, el cual queda facultado para dictar cuantas disposiciones sean necesarias para el mejor desarrollo del presente Real Decreto.

Dado en Madrid a veintisiete de noviembre de mil novecientos ochenta y uno.

JUAN CARLOS R.

El Ministro de Cultura,
INIGO CAVERO LATAILLADE

ANEXO QUE SE CITA

Delimitación del conjunto histórico-artístico de Jumilla (Murcia)

El conjunto histórico-artístico de Jumilla queda definido por una envolvente que partiendo del barranco de Jumilla y transcurriendo por su oie, va hacia la calle del Barón del Solar, girando por el Callejón del Pasico para continuar paralelamente a la calle anterior según los fondos de parcelación de la calle Castelar, cruzando el callejón del Chorro y la calle de San Antón para ir paralelo a la acequia y cruzar el Portillo de los Milanos hacia la calle de la Ribera, siguiendo los fondos de parcela paralelamente a la calle de Cánovas del Castillo, cruzando las calles de Ramón y Cajal, Dionisio Guardiola y calle de los Pasos, hacia la Rambleta del Convento en donde se cruza para salir a la calle del Cura Navarro, sigue de forma paralela a la calle de Cánovas del Castillo por los fondos de parcelación de numeración impar, atravesando las calles de Dionisio Guardiola, Albano Martínez, Ramón y Cajal y Roque Martínez, hacia la calle del Pilar para virar por la calle Amargura hacia la calle de Canalejas, pasando por ésta y volviendo hacia la calle de la Amargura para seguir bordeando la ladera del montículo del Castillo por la calle de la Acería continuando por la calle Cantareras y cruza para finalizar en la Rambla de Jumilla en donde comenzaba.

1733

REAL DECRETO 3383/1981, de 27 de noviembre, por el que se declara Conjunto Histórico-Artístico la ciudad de Mula (Murcia).

La ciudad de Mula se encuentra situada en la falda de un pequeño montículo, extendiéndose hacia las zonas de cultivo.

Constituye uno de los principales recintos histórico-artísticos de la región no sólo por la importancia de sus edificios sino también por el trazado urbano de la ciudad, como se aprecia en la zona que desemboca en el Real Convento de la Encarnación complejo conventual constituido por la Iglesia—construida en los siglos XVII-XVIII—, el cuerpo residencial con un claustro, la torre del XVI y diversos espacios y locales anexos que integran la totalidad del recinto.

Conjuntos importantes, dentro de la ciudad, son el formado por el Templo de Santo Domingo que determina un gran espacio abierto dando lugar a la plaza que lleva su nombre y la plaza que alberga los principales edificios representativos de la ciudad como son el Ayuntamiento, construcción de carácter neoclásico, la torre del reloj del siglo XVIII y la Iglesia mayor de San Miguel, edificada en el XVII.

La ciudad de Mula puede considerarse, por tanto, como un conjunto arquitectónico y artístico importante, característico dentro de la región murciana, manteniendo un ambiente histórico, un sabor de época y una uniformidad artística que deben ser conservados.

Todos estos valores sólo pueden ser salvaguardados mediante la oportuna declaración, como se acredita en los informes que en el expediente figuran, de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando y de los Servicios Técnicos de esta Dirección General de Bellas Artes, Archivos y Bibliotecas.

En su virtud, de acuerdo con lo dispuesto en los artículos tercero, catorce, quince y treinta y tres de la Ley de trece de mayo de mil novecientos treinta y tres, y diecisiete, dieciocho y diecinueve del Reglamento para su aplicación de dieciséis de abril de mil novecientos treinta y seis, a propuesta del Ministro de Cultura, y previa deliberación del Consejo de Ministros en su reunión del día veintisiete de noviembre de mil novecientos ochenta y uno,

DISPONGO:

Artículo primero.—Se declara conjunto histórico-artístico, la ciudad de Mula (Murcia), según delimitación que figura en el plano unido al expediente y que se publica como anexo a la presente disposición.

Artículo segundo.—La tutela y defensa de este conjunto, que queda bajo la protección del Estado, será ejercida a través de la Dirección General de Bellas Artes, Archivos y Bibliotecas, por el Ministerio de Cultura, el cual queda facultado para dictar cuantas disposiciones sean necesarias para el mejor desarrollo del presente Real Decreto.

Dado en Madrid a veintisiete de noviembre de mil novecientos ochenta y uno.

JUAN CARLOS R.

El Ministro de Cultura,
INIGO CAVERO LATAILLADE

ANEXO QUE SE CITA

Delimitación del conjunto histórico-artístico de Mula (Murcia)

La delimitación del conjunto histórico-artístico de Mula, transcurre desde el cruce de la avenida Juan Antonio de Perea con la calle de Postigos, siguiendo por la primera, hasta llegar al Convento de la Concepción de Religiosas de San Francisco en donde gira para englobar en su totalidad los límites de propiedad de las parcelaciones con números impares de la avenida Juan Antonio de Perea, cruzando la avenida de la Estación hacia la calle Teresa Jornets, continúa abarcando las manzanas impares de la avenida de Juan Antonio de Perea, cruza ésta hacia la calle Emeterio Cuadrado, continuando hacia el casco urbano por dicha calle, doblando en ángulo recto hacia la avenida de la División Azul y cruzando ésta, atraviesa en línea recta la manzana para salir por detrás de la misma a la calle Ollerías y englobando las manzanas impares de dicha calle para seguir, doblando a la izquierda paralela a la calle de Carretería, una distancia de veinticinco metros aproximadamente a la calle del Atarre y paralela a ésta, englobando la manzana, dobla hacia la calle de las Monjas en una distancia de treinta y cinco metros aproximadamente de la calle del Santo, siguiendo por la calle Las Monjas, englobando la totalidad del barrio de la calle Alta bordeando la colina del castillo en distancias de ciento ochenta, doscientos treinta y doscientos metros aproximadamente en planta (tomados a izquierda, centro y derecha del plano), para enlazar con el barrio del Puntarrón, atravesando éste hasta la calle de la Fuensanta siguiendo hacia la calle Postigos y continuando por ésta hasta el punto de enlace en la avenida Juan Antonio de Perea.

1734

REAL DECRETO 3384/1981, de 27 de noviembre, por el que se declara monumento histórico-artístico, de carácter nacional, la Iglesia Parroquial de la Natividad o de la Asunción, en Arenzana de Abajo (Rioja).

El Templo parroquial de Arenzana de Abajo es un interesante ejemplar de iglesia de tipo salón de tres naves de cuatro tramos rematadas por ábsides, de los que, al exterior sólo se acusa el central, modelo muy extendido en diversas zonas de España durante el siglo XVI. Se cubre toda ella con bóvedas de crucería estrellada, con combados curvos sobre arcos apuntados y pilastras octogonales de basa gotizante.

Una de las notas más importantes de esta Iglesia es la riqueza decorativa del coro alto que recuerda al de San Millán